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政治局：十九屆四中全會10月召開
加強黨內法規制度建設 推進依法治國和依規治黨有機統一

會議認為，中國共產黨自成立以來，團
結帶領人民，堅持把馬克思主義基本

原理同中國具體實際相結合，贏得了中國革
命勝利，並深刻總結國內外正反兩方面經
驗，不斷探索、不斷實踐，建立和完善社會
主義制度，形成和發展黨的領導和經濟、政
治、文化、社會、生態文明、軍事、外事等
各方面制度，不斷完善國家治理，取得歷史
性成就。黨的十八大以來，我們黨領導人民
統籌推進「五位一體」總體佈局、協調推進
「四個全面」戰略佈局，推動中國特色社會
主義制度更加完善、國家治理體系和治理能
力現代化水平明顯提高，為政治穩定、經濟
發展、文化繁榮、民族團結、社會安寧、國
家統一提供了有力保障。

要適應社會主要矛盾變化
會議強調，新中國成立70年來，我們黨
領導人民創造了世所罕見的經濟發展奇跡和

政治穩定奇跡，中華民族迎來了從站起來、
富起來到強起來的偉大飛躍。實踐證明，中
國特色社會主義制度和國家治理體系是植根
中國大地、具有深厚中華文化根基、深得人
民擁護的制度和治理體系，是具有強大生命
力和巨大優越性的制度和治理體系，是能夠
持續推動擁有近14億人口大國進步和發
展、確保擁有5,000多年文明史的中華民族
實現「兩個一百年」奮鬥目標進而實現偉大
復興的制度和治理體系。
會議認為，當今世界正經歷百年未有之大

變局，我國正處於實現中華民族偉大復興關
鍵時期。順應時代潮流，適應我國社會主要
矛盾變化，統攬偉大鬥爭、偉大工程、偉大
事業、偉大夢想，不斷滿足人民對美好生活
新期待，戰勝前進道路上各種風險挑戰，必
須加強對重大問題的研究，堅持改革創新，
在堅持和完善中國特色社會主義制度、推進
國家治理體系和治理能力現代化上下更大功

夫，繼續艱苦奮鬥、開拓前進，確保黨和國
家事業蓬勃發展、長治久安。

使黨的領導和法規相協調
會議指出，加強黨內法規制度建設，必須

以習近平新時代中國特色社會主義思想為指
導，堅持正確政治方向，堅持以黨章為根本
遵循，堅持貫徹民主集中制，堅持服務黨和
國家工作大局，堅持系統推進，堅持依法治
國和依規治黨有機統一。修訂制定《中國共
產黨黨內法規制定條例》等黨內法規是加強
新時代黨內法規制度建設的重要舉措，體現
了黨的十八大以來堅持全面從嚴治黨、依規
治黨的實踐成果、理論成果、制度成果。
會議強調，黨內法規制定工作要以新修訂

的《條例》為遵循，使黨的領導和黨的建設
各方面法規制度相協調，下位法規制度同上
位法規制度相銜接，實體性、程序性、保障
性法規制度相配套。要認真執行新修訂的

《黨內法規和規範性文件備案審查規定》，
堅持有件必備、有備必審、有錯必糾，切實
維護黨內法規和黨的政策的統一性和權威

性。要嚴格落實《黨內法規執行責任制規定
（試行）》，各級黨組織和黨員領導幹部必
須切實擔負起執行黨內法規的政治責任。

香港文匯報訊 據新華社報道，中共中央政治局30日

召開會議，決定今年10月在北京召開中國共產黨第十

九屆中央委員會第四次全體會議，主要議程是，中共中

央政治局向中央委員會報告工作，研究堅持和完善中國

特色社會主義制度、推進國家治理體系和治理能力現代

化若干重大問題。會議審議了《中國共產黨黨內法規制

定條例》、《中國共產黨黨內法規和規範性文件備案審

查規定》、《中國共產黨黨內法規執行責任制規定（試

行）》。會議強調，要加強黨內法規制度建設。中共中

央總書記習近平主持會議。

■中共中央政治局30日召開會議，決定今年10月在北京召開中國共產黨第十九屆中央委
員會第四次全體會議。圖為去年第十九屆中央委員會第三次全體會議現場。 資料圖片

香港文匯報訊（記者 海巖 北京報道）
中央統戰部等五部門29日舉行第五屆全國
非公有制經濟人士優秀中國特色社會主義
事業建設者表彰大會，公佈「優秀中國特
色社會主義事業建設者」百人名單。國務
院新聞辦30日舉行中外記者見面會，比亞
迪董事長王傳福、天能集團董事局主席張
天任等受表彰代表出席記者會表示，今年
以來減稅降費對民營企業是「強心劑」、
「大禮包」，讓企業家真正有信心投身經
濟發展，讓企業實實在在得到實惠。對於
正在經歷的中美貿易戰，企業家們表示，
雖然要吃一點苦，但「辦法總比困難
多」，出口受到的影響通過「一帶一路」
完全可以有辦法消化，還有機會開拓歐洲
市場。
這是繼去年10月中央表彰「改革開放40
年百名傑出民營企業家」之後，又一次針
對非公經濟人士的表彰。眼下民企正面臨

國內經濟下行與中美貿易戰升級的雙重困
難。「企業確實碰到了困難，但是國家高
瞻遠矚，看到了企業發展中的問題，提出
了一個有效的減稅降費措施。」在天能集
團董事局主席張天任看來，減稅降費對民
營企業是「強心劑」。張天任預估其企業
今年減稅降費大概2億多元人民幣，企業
實實在在得到了實惠，增強了創新、研發
的資金支持。

拓歐洲市場應對貿戰
至於中美貿易摩擦，張天任稱，企業感

覺到困難，但沒有太大的影響，出口按照
「一帶一路」完全可以有辦法消化，市場
還可以轉向歐洲，通過和歐洲的合作加深
了解，有些合作還轉成了股權合作，帶來
了好處。「所以有利有弊，困難肯定有，
但是辦法總比困難多，我們一定有辦法克
服困難。」

比亞迪董事長王傳福則形容減稅降費是
「大禮包」，對比亞迪、對中國實體經
濟，對推動投資的信心、提升產品的競爭
力、擴大銷售規模都具有深遠意義，讓企
業家真正有信心投身經濟發展。
對於未來發展，王傳福表示，高質量發

展就是創新發展和綠色發展。民營企業從
小到大，過去底子薄、資源少，它能夠發
展，主要還是靠創新，創新發展是民營企
業天然的優勢。綠色發展則是可持續發
展。在新的歷史時期，民企依靠創新的優
勢，可持續發展的優勢，可以更有作為。

自由職業者首獲表彰
對比去年10月「改革開放40年百名傑出

民營企業家」百人名單，此次表彰名單
上，既有部分企業家是二次上榜，包括小
米集團董事長雷軍、泰康人壽董事長陳東
升、老乾媽麻辣醬創始人陶華碧、海瀾之
家董事長周建平、TCL董事長李東生、比
亞迪董事長王傳福等，也有萬向集團董事
長魯偉鼎等第二代企業家和一些在行業佔
據重要份額的民企領導人。引人注目的
是，專業人士、自由職業者等非公經濟人
士首次被中央表彰，網絡作家張威（唐家
三少），大成律師事務所主任彭雪峰等多
位專業人士，作為新的社會階層人士受表
彰。
作為新階層人士代表的尤尼泰稅務師事

務所有限公司總裁藍逢輝在記者會上透
露，全國新的社會階層人士群體人數超過
7,000萬，包括四類人，即民營企業和外商
投資企業管理技術人員；中介組織和社會
組織從業人員，包括稅務師、會計師、律
師；包括「網紅」等新媒體從業人員以及
書畫家、藝術家等自由職業者。

減稅降費增信心
貿戰遇困可克服

民企
代表

:
香港文匯報訊 據新華社報

道，美國商會會長托馬斯．多諾
霍當地時間29日警告貿易緊張局
勢持續升級可能造成美國經濟衰
退，呼籲重啟美中經貿磋商。
多諾霍當天發表在《華盛頓郵

報》網站上的文章指出，受經貿
摩擦升級和全球經濟增長疲軟影
響，美國企業投資出現三年來首
次下滑。同時，美國製造業自去
年12月以來也出現下滑，農場收
入大幅下降。本月美國債券市場
出現「收益率曲線倒掛」更是引
發投資者恐慌，從歷史上看這是
經濟衰退的先兆。
多諾霍指出，經濟擴張通常以

政策失誤終結，現在美方可能犯
的最大錯誤就是進一步增加不確
定性，讓美國經濟面臨更大衰退
風險。他表示，當前美國政府採

取果斷措施避免經濟衰退至關重
要，這意味着與中國的貿易緊張
局勢必須結束。

籲重啟中美經貿磋商
多諾霍表示，近期美國商會對

財富500強企業的調查顯示，企
業高管非常擔心加徵關稅造成的
經濟影響，許多企業表示美中經
貿摩擦升級影響了企業業績。他
指出，當前持續升級的關稅措施
不會增加美中雙方達成協議的概
率，反而可能使美國經濟面臨衰
退風險。他呼籲重啟美中經貿磋
商，消除不確定性，重建企業信
心。
美國商會是美國規模最大的商

業協會，代表美國300多萬家不
同類型企業以及各州商會、地方
商會和行業協會的利益。
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香港文匯報訊 據中新社報道，針對
日前美方提出要對5,500億美元中國輸
美商品加徵關稅以及「美國企業撤出
中國」的要求，美國各界人士和國際
輿論紛紛表示批評，認為美方此舉嚴
重損害美國企業和人民利益，單邊貿
易保護主義和極限施壓行為危及世界
經濟。
新加坡《聯合早報》刊文指出，包
括全美零售商聯合會在內的160多個企
業團體要求美國政府延緩關稅計劃，
認為加徵關稅「將在繁忙的假期購物
季給美國人帶來衝擊」。美國企業界
警告稱，美國最新關稅行動會打擊美
國就業和消費，並提高經濟衰退的可
能性。報道稱，雖然美國政府堅稱美
國並未面臨經濟衰退，但美國國會預
算辦公室的最新研究發現，貿易戰將
使美國明年的經濟增長率降低0.3%；
聯邦政府的預算赤字也將會擴大到1萬
億美元以上。

美企成本不降反增
美國全國納稅人聯盟29日在其官網

發文稱，對華加徵關稅不僅無效而且
反噬美國經濟。該聯盟自由貿易計劃
主管布萊恩．賴利在文中說，已加徵
的關稅和計劃新加徵的關稅將導致美
國普通家庭每年多繳納621美元稅款。
隨着中美經貿摩擦升級，美企可能被
迫將生產活動從中國遷至關稅更低但
運營成本更高的國家和地區，導致企
業成本不降反增。
美國鞋業批發商與零售商協會主席

馬特．普里斯特表示，對中國輸美商
品加徵關稅只會給美國民眾帶來「物
價上漲」、「就業減少」的後果。
美中貿易全國委員會會長克雷格．

艾倫指出，美中貿易摩擦對與中國有
業務往來的美國企業產生了重大影
響，這些企業主要服務於中國市場。
根據該委員會對成員企業進行的年度
調查，49%的成員企業表示銷售額下
降，致使其市場份額被外國競爭對手
奪走。
「從商業角度出發，我們希望這個

雙邊關係變得強大和健康，並鼓勵雙
方回到談判桌上來。」艾倫說。

美團體：對華加徵稅反噬美經濟

■許多美國企業表示中美經貿摩擦升級影響了企業業績。圖為工人
在加州巴旦木加工廠內工作。 資料圖片

■ 8月30日，國務院新聞辦公室在北京舉行中外記者見面會，民營企業家代表出席記者
會與記者交流。 中新社

「中國天眼」已發現93顆新脈衝星
香港文匯報訊 據新華社報道，自
2017年10月10日首次對外宣佈發現脈
衝星以來，截至目前，被譽為「中國天
眼」的500米口徑球面射電望遠鏡已發
現132顆優質的脈衝星候選體，其中有
93顆已被確認為新發現的脈衝星。
據了解，自2016年9月25日落成啟
用以來，經過近三年的緊張調試，「中
國天眼」已經實現了跟蹤、漂移掃描、
運動中掃描等多種觀測模式，所有性能
指標達到驗收要求，其中靈敏度（L波
段）和指向精度兩項關鍵技術指標優於
驗收指標。
據了解，脈衝星是一種高速旋轉的中
子星，是巨大的恒星爆炸後所形成的星
體。地球自轉一周要24小時，而脈衝星
每秒旋轉能達到上萬次。它的密度極

高，每個立方厘米就重達上億噸，換句
話說，一塊方糖大小，就相當於地球上
一萬艘萬噸巨輪的總重量。
據國家天文台研究員朱文白介紹，自
1967年人類首次確認發現脈衝星以來，
全球累計發現約3,000顆脈衝星。「中

國天眼」在短短兩年內發現132顆優質
的脈衝星候選體，超過同期歐美多個脈
衝星搜索團隊發現的數量總和。脈衝星
研究樣本數量的增加，以及更多暗弱、
新型的脈衝星被發現，將幫助科學家在
相關研究領域取得更大突破。

■「中國天眼」
兩年內發現的脈
衝星數量遠超同
期歐美團隊。圖
為 工 作 人 員 對
「中國天眼」進
行健康體檢。

新華社


